

MIRADAS

El rol y liderazgo de la mujer

A propósito del Congreso de la Mujer que fue organizado por Asiva con Fundación La Semilla y otras importantes entidades en el Open Hotel, es momento de reflexionar respecto de los cambios que hemos vivido desde que -pensando en la mujer- se originó Fundación La Semilla en el año 1997. En esa época y sobre todo en comunidades rurales, el rol de la mujer estaba radicado principalmente a hacerse cargo de la casa, de los niños (salud, educación, alimentación, etcétera) y poco acceso al trabajo formal.

Desde esa mirada y bajo esa necesidad se procedió a articular y a promover la capacitación y el emprendimiento femenino en las zonas de impacto. Fue así como -junto a importantes aliados- y en más de 27 años, hemos sido testigos de cambios poderosos en el rol de la mujer en la zona, en la región y en el país. Ha sido un proceso lento y costoso para ellas y ha conllevado importantes procesos de visibilización. Por ello agradecemos este congreso organizado con la Asociación de Industriales

de Valparaíso (Asiva) cuya gerenta general es mujer.

Hemos sido testigos del esfuerzo de muchas mujeres por salir adelante y buscar nuevas oportunidades de desarrollo personal. Un gran apoyo se ha tenido con Sence, con Prodemu, con las oficinas de la mujer, con los Centros de Formación Técnica (CFT PUCV), las políticas de gratuidad, y el aporte de muchas empresas privadas a propósito del trabajo que hemos impulsado como Fundación y de numerosas alianzas con Mundo Mujer, Mujeres Líderes, Betania Acoge, Zonta Internacional, la Comunidad de Organizaciones Solidarias y tantos otros apoyos de la sociedad civil, hemos vivido emocionalmente los logros de miles de liderazgos emergentes femeninos.

Hoy son muchas mujeres las que nos lideran, desde el mundo público, privado y social, siendo el rol de dirigentes sociales el más relevante porque está presente en todas las comunas del país y promueven mucho la participación ciudadana.

Está claro que este encuentro del Congreso de la Mujer dice relación con los cambios y la relevancia del rol de la mujer en la sociedad actual. Estamos de verdad muy orgullosos por los logros de tantas mujeres que hoy cumplen con diferentes roles de liderazgo y de profesionalismo en todo lo que hacen.

Es muy importante constatar que hoy en día tenemos muchas mujeres en cargos relevantes en empresas y también en el mundo público. Nos enorgullece contar con la primera mujer generala a cargo de la V Zona de Carabineros de Valparaíso y ello es otro importante ejemplo de liderazgo femenino que se suma a las incontables emprendedoras que movilizan y activan la región.

Agradecemos a la Red de Empresas de Asiva, a "El Observador", al CFT PUCV de Quillota, a Cecinas Venezia y otras entidades que participaron y contribuyeron al Congreso de la Mujer recientemente realizado en el Open Hotel.

Héctor Nordetti Calderón
Fundación La Semilla IDB

